
 

FUNDACIÓN UNIVERSITARIA CATÓLICA LUMEN 
GENTIUM  ACTA No. 85 

CONSILIATURA 
 

Versión: 1  

SESIÓN ORDINARIA 

 
                   FECHA                                DURACIÓN                                                   LUGAR 

 
11/12/2019 

DESDE 
8:00 AM 

HASTA 
1:30 PM 

Sede Pance 

 
1. ASISTENTES                                                                           

Monseñor Darío de Jesús Monsalve Mejía - Arzobispo de Cali y Canciller 
Monseñor Luis Fernando Rodríguez Velásquez – obispo Auxiliar de Cali y Vicecanciller 
Dr. Harold Banguero Lozano – Rector  
Padre German Martínez Rodas - Consiliario, Vicario para la Educación de la Arquidiócesis de Cali 
Dr. Gerardo Arboleda – Consiliario 
Dr. Jorge Varela – Consiliario 
Dra. Ingrid Muñoz - Consiliaria 
Abogado Jaime Enrique Posso Blandón - Secretario General 

 
Invitados: 
Rubén Darío Molina Mogollón – Vicerrector Administrativo y Financiero 
Luz Elena Grajales – Vicerrectora Académica 
Pbro. Edison Mosquera – Vicerrector de Pastoral y Bienestar Universitario 
Héctor Fabio Viveros – Director de Planeación 
 
 

2. AGENDA DE LA REUNIÓN   

1. Oración  
2. Verificación del quorum  
3. Aprobación del Orden del día 
4. Aprobación de Actas Anteriores 
5. Informe de Gestión del Rector 
6. Presentación y aprobación Presupuesto del año 2020 
7. Sistema de Información Académica 
8. Propuesta Creación Facultad de Salud y Departamentalización. 
9. Ratificación de aprobación de la Reforma de Estatuto Orgánico 
10. Ratificación de la Reforma del Reglamento Interno de Trabajo 
11. Proposiciones y Varios. 

 
3. DESARROLLO DE LA SESIÓN                              

 
REUNIÓN PREVIA DEL CONSEJO DE ASUNTOS ECONÓMICOS DE LA ARQUIDIÓCESIS DE CALI. 
Los Consiliarios han sido invitados por el Canciller a la Reunión del Consejo de Asuntos 
Económicos de la Arquidiócesis de Cali, la cual se desarrolla de manera previa a la sesión de 
Consiliatura. 
 
Monseñor Luis Fernando Rodríguez da inicio Reunión del Consejo de Asuntos Económicos de 
la Arquidiócesis de Cali el cual fue convocado previamente a la Consiliatura para discutir el 
tema del lote Alaska donde se pretende hacer el desarrollo del Plan Maestro de UNICATOLICA,  
Monseñor Rodríguez explica que en la sesión anterior del Consejo de Asuntos Económicos se 
estableció que se debía solicitar un permiso a la Conferencia Episcopal y a la Santa Sede para 



 

FUNDACIÓN UNIVERSITARIA CATÓLICA LUMEN 
GENTIUM  ACTA No. 85 

CONSILIATURA 
 

Versión: 1  

SESIÓN ORDINARIA 

 

hacer la transferencia de la propiedad del inmueble de la Arquidiócesis a la Universidad dado 
el monto de la transacción.  
 
Indica que en virtud de una sugerencia que se hizo por parte del Rector de la Pontificia 
Universidad Javeriana de Cali, Pbro. Luis Felipe Gómez Restrepo S. J., se hicieron consultas en 
la sede de Bogotá de la Universidad Javeriana con el director jurídico de dicha institución y 
sus asesores jurídicos. 
 
El Ecónomo de la Arquidiócesis de Cali Pbro. John Mario Gutiérrez, indica que se hicieron las 
preguntas puntuales frente a la tradición del inmueble, relativas a las circunstancias 
tributarias y jurídicas de la transacción y que se realizará entre dos personas jurídicas de 
carácter especial (Arquidiócesis y ESAL). 
 
Indica que la primera recomendación es no hacer el trámite mediante la figura de Compra 
Venta Comercial. 
 
El Secretario General de UNICATOLICA Jaime E. Posso explica las implicaciones jurídicas y 
tributarias de dicha modalidad de negocio jurídico que la harían muy onerosa. 
 
La segunda fórmula de negociación que se analizó fue el leasing o arrendamiento con opción 
de compra, indicando que este modelo de negocio tiene una duración más extendida en el 
tiempo y que permitiría a la Universidad ir haciendo pagos parciales a la Arquidiócesis y a la 
Arquidiócesis a su vez ir haciendo desenglobe y titulaciones parciales a la Universidad.  Se 
explica que esta fórmula puede tener también unas implicaciones tributarias altas y costos 
jurídicos. 
 
La tercera opción que se presentó fue el negocio de Fiducia. El Pbro. Gutiérrez Ríos explica las 
características jurídicas de dicho modelo de negociación jurídica tanto a nivel civil como a 
nivel comercial. 
 
El Secretario General indica que, vistos los modelos, el de arrendamiento con opción de 
compra ya sea civil o a través de la figura de leasing, tiene la desventaja para la Universidad 
que no se tendría la propiedad del inmueble lo que implicaría que no podría garantizar las 
obligaciones crediticias que debería asumir para el desarrollo del plan maestro y dado que la 
institución no tiene los recursos suficientes, es necesario acceder a los créditos bancarios para 
el desarrollo del plan maestro. 
 
Indica que el Fideicomiso podría solucionar la situación de la garantía para acceder a créditos 
en la banca, sin embargo, dado el monto del mismo, generaría una tributación alta. 
 
Se plantea por parte del Rector de la Pontificia Universidad Javeriana de Cali, Pbro. Luis Felipe 
Gómez Restrepo S. J. verificar cuales serían las implicaciones de una donación de parte de la 
Arquidiócesis a la universidad del lote o de la mayor parte del lote. 
 
El Secretario General indica que esta opción podría ser viable, previa aval de este consejo de 
asuntos económicos y que la universidad podría asumir algunos costos en compensación del 
arquidiócesis. 
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Indica que otra de las recomendaciones es vender el lote y construir en otra parte, lo que 
implicaría que los avances que se han hecho del plan maestro y las inversiones derivadas de 
estos avances se perderían. 
 
El Dr. Gerardo Arboleda Consiliario de UNICATOLICA indica que existe también otra propuesta 
la cual es que la Arquidiócesis difiera el pago del lote  
 
Se indica por parte de Pbro. Luis Felipe Gómez Restrepo S. J que cada modelo de transacción 
tiene unos costos jurídicos, por lo que sería muy recomendable tener claras las expectativas 
de cada una de las partes y a partir de allí tomar decisiones. 
 
Monseñor Darío de Jesús Monsalve, indica que desde el comienzo se ha hablado de una 
donación y ya entre las partes se define como se compensa a la Arquidiócesis por la Donación, 
indica que hay unas responsabilidades con la comunidad por el Colegio y la parroquia, 
entonces se buscaría no afectar estos intereses. 
 
El Vicerrector Administrativo y Financiero de UNICATÓLICA Rubén Darío Molina indica que el 
desenglobe debe hacerse para hacer la construcción por etapas y así evitar que al intervenir 
la totalidad del lote se tenga que hacer la vía vehicular (Carrera 98) que afectaría una amplia 
proporción del lote. 
 
Monseñor Darío de Jesús Monsalve, indica que debe mantenerse el espacio para la parroquia 
pues la comunidad no debe afectarse por la donación. 
 
El Secretario General, indica que la Arquidiócesis, como dueña del terreno procedería a hacer 
el desenglobe del mismo, UNICATOLICA asumiría los costos del trámite de desenglobe y una 
vez hecho el desenglobe se procedería por parte de la Arquidiócesis a hacer la donación de 
los lotes que cederá a la Universidad y, ya con la propiedad sobre los mismos, UNICATOLICA 
podría presentarse ante la Banca a buscar la financiación del Plan Maestro. Se aclara por parte 
de Monseñor Luis Fernando Rodríguez que no habría afectación por el objeto de la donación 
que es consonante con la labor social del arquidiócesis y que además la donación podría ser 
condicionada o con destinación específica. 
 
El Dr. Jorge Varela, Consiliario de UNICATÓLICA, pregunta cuál sería el impacto tributario para 
UNICATOLICA de recibir la donación, y también pregunta si es viable la figura del comodato. 
Pregunta finalmente si mediante el comodato se puede hipotecar el lote por parte de 
UNICATOLICA.  
 
El Dr. Marcelo indica que se ha hablado anteriormente en este consejo asesor de la vía de la 
donación y de la compensación a través de becas o fondos creados por UNICATOLICA que 
apalanquen al arquidiócesis en sus obras sociales. 
 
Se indica para responder al Dr. Varela que mediante la figura de comodato UNICATOLICA no 
podría hipotecar el inmueble ya que no tiene la propiedad del mismo y tampoco se considera 
viable que lo hipoteque la Arquidiócesis en su calidad de propietaria, dado que ello implicaría 
comprometer los recursos de la iglesia local y eso podría ser malinterpretado por la opinión 
pública. 
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El Secretario General indica que al desenglobe el lote, se podría hacer la donación por partes 
y ello implicaría un costo menor en los trámites y a la vez le daría a UNICATOLICA el músculo 
patrimonial para buscar créditos en la banca. 
 
El Secretario General indica que lo que hasta el momento se avizora de la discusión es lo 
siguiente:  
 
Primer escenario: hacer el desenglobe por parte de la Arquidiócesis, entregar como donación 
a UNICATOLICA en un primer momento los lotes ocupados anteriormente por LOS ARRIEROS 
DEL SUR Y LA TIENDA DE PEDRO; UNICATOLICA haría un incremento en los valores que 
actualmente paga a la Arquidiócesis por el uso de sus instalaciones en los siete puntos donde 
opera y parte de esos dineros se destinarían por la Arquidiócesis a la creación de un fondo de 
becas. 
 
El segundo escenario: hacer un comodato e hipotecar el lote, asumiendo UNICATOLICA el 
pago de la hipoteca. 
  
El Dr. Luis Mario del Consejo Asesor de Asuntos Económicos, indica que la percepción 
mayoritaria es proceder con la donación por etapas y condicionada a que en caso de que, si 
por alguna razón no es viable el desarrollo del plan maestro en los lotes donados, los mismos 
deberán retornarse a la Arquidiócesis. 
 
El Padre Luis Felipe Gómez Restrepo indica que sería bueno apoyarse en el equipo de 
UNIVALLE que desarrolló la propuesta del plan maestro para hacer las gestiones ante la 
Alcaldía Municipal para obtener los permisos correspondientes para el inicio del desarrollo 
del plan maestro.  Considera que la vía ya está clara para proceder a la donación. 
 
Monseñor Luis Fernando Rodríguez solicita dejar la constancia de que el Consejo Asesor de 
Asuntos económicos avala la donación condicionada a UNICATOLICA de los lotes para 
proceder a desarrollar el Plan Maestro toda vez que el mismo responde al cumplimiento de la 
obra social y pastoral de la Arquidiócesis como un hecho meritorio que beneficiará a la 
comunidad local y que permitirá cumplir el propósito Arquidiocesano e institucional de 
facilitar el acceso a la educación superior a los grupos poblacionales vulnerables. 
 
Teniendo claro dicho Contexto se aprueba unánimemente por el Consejo Asesor de Asuntos 
Económicos de la Arquidiócesis la donación del Lote Alaska el cual es propiedad de la 
Arquidiócesis de Cali a la Fundación Universitaria Católica Lumen Gentium. 
 
A continuación, se da inicio a la sesión de la Consiliatura. 
 
Monseñor Darío de Jesús Monsalve saluda a los asistentes y les agradece por su presencia en 
la reunión anterior.  

 
1. ORACIÓN. 

Se inicia la reunión con una reflexión sobre la temporada de adviento que cursa. 
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2. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
El Secretario general indica que está en pleno la Consiliatura y que por lo tanto hay quorum 
para deliberar. 
 

3. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
El Secretario General da lectura al orden del día.  
El orden del día es aprobado  
 

4. APROBACIÓN DE LAS ACTAS ANTERIORES. 
Las actas anteriores No. 83 y 84 son aprobadas.  
 

5. INFORME DE GESTIÓN DEL RECTOR. 
El Rector informa sobre el avance de las tareas que se fijó al inicio de su gestión las cuales 

tenían como objeto poner al día la normatividad de la institución.               

 
Revisión del estatuto institucional, se entrega el día de hoy el documento final el cual ya ha 

sido sometido a discusiones y diversos ajustes por distintos estamentos institucionales. 
 

Reglamento Interno de trabajo, también el día de hoy se presenta la versión final del 
documento después de varias revisiones y ajustes por parte de los trabajadores, los docentes 
y los directivos institucionales. 
 
Proyecto educativo institucional, se ha hecho un trabajo de complementación del texto inicial 
entregado por el anterior rector. El texto del PEI ya se encuentra aprobado y publicado en la 
página institucional. 
 
Estatuto Profesoral: se tiene un documento muy avanzado y se están haciendo unos ajustes 
para ser presentado al Consejo Superior para su aprobación. El Rector agradece la 
colaboración y los aportes de los Consiliarios de estos documentos en especial los aportes del 
Vicecanciller. 
 
Lineamientos Curriculares, es un documento que ha requerido bastante trabajo y ha obtenido 
buena respuesta del equipo académico que está involucrado en su estructuración, se tiene un 
documento muy avanzado y se espera tener la versión final al mes de marzo de 2020. 
 
Reglamento estudiantil: se tiene un avance del 70% aproximadamente se espera tener el 
documento listo en el primer trimestre del 2020. 
 
Política de Investigación, se está haciendo una revisión de la política vigente y en la 
reformulación misma de cara a los avances que se han tenido en la clasificación de los grupos 
de investigación de la institución. Se espera tener un documento final al primer semestre de 
2020. 
 
Se viene haciendo un ejercicio de diagnóstico de la estructura organizacional de la 
universidad, y aun no hay un documento preliminar, no obstante, se requiere hacer dos 
cambios prontos en la estructura como son la departamentalización de las facultades y la 
creación de la Facultad de Salud, para lo cual se presenta en esta sesión una propuesta para 
ser estudiada y ojalá aprobada. 
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También durante este último trimestre de 2019 se presentó al Consejo Superior el documento 
contentivo de la Política Ambiental que da inicio a la estructuración de un campus sostenible. 
 
Igualmente se ha solicitado adelantar los trabajos de la política de proyección social y de la 
política de pastoral. 
 
También se ha venido haciendo el análisis de la restructuración funcional de algunas áreas 
como por ejemplo la oficina de comunicaciones para hacer la estructura mucho más liviana. 
 
Se pretende tener una estructura más acorde a la realidad de la institución. 
 
El Rector indica que se creó en la Rectoría anterior la oficina de control interno que viene 
realizando procedimientos de revisión posterior, sin embargo se hace necesario completar 
esta labor con acciones control previo, dado que se están presentado dificultades en la 
ejecución de procedimientos por lo que se hace necesario verificar el cumplimiento de los 
procedimientos establecidos, se está haciendo el proceso de búsqueda de un perfil de una 
persona con formación suficiente en temas de auditoria interna para que se ponga al frente 
del área e implemente los procedimientos de control que se están requiriendo. 
 
El Rector agradece la confianza depositada en él durante estos meses de gestión, se siente a 
gusto en la institución sin embargo acota que ha encontrado que se requiere dar mucho 
“ordenamiento de la casa”, manifiesta que ha encontrado una respuesta satisfactoria por 
parte de los distintos directivos y colaboradores para asumir los cambios y reformas que se 
ha propuesto. Indica que el ambiente ha sido de diálogo propositivo y que se ha dispuesto 
también para escuchar sugerencias y diversas opiniones. 
 
El Canciller recibe con agrado el informe y destaca la labor del Rector y agradece su gestión 
en estos meses.  
 
El Vicecanciller resalta la metodología que el Rector ha usado para poder implementar los 
cambios en la institución, indicando que se ha hecho de una manera comedida, cordial y 
respetuosa. 
 
El Consiliario Gerardo Arboleda reitera que es necesario fortalecer el análisis de las 
competencias de los distintos trabajadores y de los distintos cargos de la institución que se 
hizo en el año 2019, es necesario mirar los procesos y hacer los ajustes. 
 
El Consiliario Jorge Varela indica que sería muy recomendable hacer una presentación de los 
avances de la gestión con los estudiantes y que ellos puedan conocer los resultados de la 
institución. 
 
El Director de Planeación indica que en la propuesta de desarrollo institucional se establece 
el deber de hacer rendición de cuentas a las distintas áreas de la institución. 
 
El Vicecanciller recomienda que cuando se adelanten obras de infraestructura se hagan 
mucha difusión de las mismas y se indique claramente de donde provienen los recursos de las 
mismas o donde se obtuvieron los créditos, para evitar suposiciones y tener mayor claridad. 
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El Dr. Varela solicita que se deje constancia en el acta de la donación. 
 

6. PRESENTACIÓN Y APROBACIÓN PRESUPUESTO DEL AÑO 2020 
El Vicerrector Administrativo y Financiero Rubén Darío Molina Indica que en el segundo 
periodo del 2019 hubo una baja en el ingreso de nuevos estudiantes, ingresaron 650 (250 
estudiantes por debajo de lo esperado) lo que impactó financieramente a la institución. Hubo 
unos programas que, aunque se aprobaron en 2018 sus registros llegaron muy tarde y no se 
alcanzaron a abrir en 2019 -01 y solo se pudieron ofertar en el 2019-02. 
 
En Educación Continua se tenían presupuestados 1180 millones de pesos y solo se ejecutaron 
650 millones de pesos. Por ello uno de los propósitos es en 2020 fortalecer esta oferta. 
 
De los estudiantes activos de la universidad solo el 81% matricula el semestre completo, los 
demás estudiantes se matriculan de forma parcial, es decir no la totalidad de las asignaturas 
del semestre. 
 
El gasto se elevó al 117%, debido a adecuaciones locativas en Yumbo y centro y adecuación 
tecnológica de salas de sistemas. 
 
Se presentó un incremento en el valor de la prima del seguro estudiantil, que totalizada llega 
casi a los 200 millones de pesos de incremento en 2019. Aclara que en la póliza que la 
universidad contrata extiende sus coberturas a los alumnos del Colegio Luis Madina. 
 
El Dr. Varela recomienda que en los estados de la institución que se presentarán en la primera 
sesión del 2020 se presenten los movimientos del colegio. 
 
El Vicecanciller sugiere que el Rector del Colegio haga parte de alguno de los órganos de 
gobierno o de los comités directivos de Unicatólica. El Rector aclara que ya el Rector del 
colegio hace parte del Comité de Rectoría de la institución.  
 
El Vicerrector Administrativo Y Financiero manifiesta que con la implementación del modelo 
de departamentalización se espera optimizar la carga laboral docente que en la actualidad 
tiene un peso del 76% en los costos. 
 
Indica que de los 6 mil estudiantes a la fecha de esta sesión hay 1700 estudiantes que ya ha 
se ha matriculado financieramente lo que reporta un ingreso aproximado de 4 mil millones 
de pesos 
 
PRESUPUESTO 2020 
Para el primer semestre se espera tener al menos 6100 estudiantes, expresa que en posgrados 
se mantiene un promedio de 180 a 184 estudiantes. Manifiesta que el crecimiento en 
pregrado es poco debido a la deserción que se da en el periodo intersemestral. 
 
En los pecuniarios se hizo un incremento del IPC (3,81%), en algunos se pudo hacer un 
incremento del 4% o del 5%. 
 
Para el segundo semestre de 2020, se espera un alivio en la carga laboral docente con ocasión 
de la departamentalización. 
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En los gastos se presupuestó un incremento del 4% al 6% previendo el incremento del salario 
mínimo que puede estar por encima del 4,5%.  
 
El ingreso se podría ver afectado por la circunstancia de que hay dos programas que no podrán 
ofertarse (Psicología y Licenciatura en Sociales) pues aun no llega la renovación del Registro 
calificado y no se podrán abrir cohortes en 2020-01. Indica que se espera un promedio de 
matrícula completa del 81 al 85 % de la población estudiantil. 
 
Se esperan al menos 34 mil millones de pesos de ingresos brutos y se presupuestan al menos 
29 mil millones de pesos de gastos. Se maneja una expectativa de margen de excedentes de 
aproximadamente 1.130 millones de pesos. 
 
Se destaca que el 70% de la población estudiantil se concentra en 4 programas académicos. 
 
El Rector indica que se espera que en el primer trimestre de 2020 ya se tenga el registro 
calificado de Piscología. 
 
Se está planteando de abrir a los interesados en el programa cursos libres básicos y comunes 
con otros programas para no perderlos. 
 
El Dr. Varela pregunta si en el presupuesto está incluido el inicio del plan maestro. El 
Vicerrector Administrativo indica que ya se vienen pagando los prediales del lote desde el 
2018 y que la donación no se ha incluido en el presupuesto porque solo se aprobó en la 
mañana de hoy previamente a esta sesión. 
 
La donación afectaría el presupuesto y también lo asignado a inversiones al darse inicio al plan 
maestro. 
 
La Dra. Ingrid Muñoz pregunta que si en el presupuesto está considerado el sistema de 
información académico. El Vicerrector Administrativo indica que no se ha incluido, puesto que 
en esta sesión se debe tomar una decisión respecto a dicho sistema. 
 
El Dr. Arboleda sugiere tener dos presupuestos: un presupuesto de operación y un 
presupuesto de inversión que este condicionado a la ocurrencia de determinadas condiciones. 
 
El Canciller consulta si la institución tiene un ahorro histórico, la respuesta del Vicerrector 
Administrativo y financiero es que, si se tiene, pero que se ha venido usando para cubrir las 
pérdidas de los ejercicios. 
 
Se propone en este orden de ideas, aprobar el presupuesto operativo y en la primera sesión 
de 2020 aprobar el plan de inversiones o presupuesto de inversiones, teniendo en cuenta el 
monto de los excedentes con corte al 31 de diciembre de 2019. 
 
Se pregunta por parte de la Dra. Ingrid Muñoz si se ha incluido en el presupuesto el inicio de 
la facultad de salud. 
 
El Rector aclara que tal vez para el segundo semestre de 2020, dicha facultad empiece a 
generar ingresos al menos con el programa de Psicología. 
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El Canciller pregunta si se aprueba el presupuesto presentado por la institución, haciendo la 
diferencia en el presupuesto operativo el plan de inversiones. 
 
Se Aprueba de forma unánime haciendo la diferenciación sugerida por los Consiliarios. 
 

7. SISTEMA DE INFORMACIÓN ACADÉMICA 
La Dra. Ingrid Muñoz presenta el informe de los avances del análisis de las propuestas de 
sistema de información académica, aclarando que lo que se ha venido analizando es la 
necesidad de acceder a un sistema de información académica y a uno de gestión 
administrativa y financiera, se han venido mirando las distintas posibilidades y las necesidades 
de servidor para el alojamiento de los sistemas. 
 
La recomendación es acceder a banner cloud y priorizar la adquisición del sistema de 
información académico, indica que la versión actual de banner que tiene la institución 
presenta un riesgo alto por la dificultad de su continuidad ya que el proveedor no lo seguirá 
actualizando.  
 
La recomendación era abordar el ejercicio como un proyecto y no como una tarea, destaca 
que tema ha sido objeto de discusión de varias Consiliaturas sin embargo no se ha tomado 
una decisión de fondo ni se ha asignado un recurso fijo para el desarrollo del ejercicio.  
 
Presenta una propuesta de estructura de desglose de trabajo (EDT) con el análisis de 
alternativa de banner. Como solución inmediata se plantea mantener a Banner 8.5 teniendo 
como proveedor a alguna de las IES que actualmente lo tiene y revisar el tema del servidor 
donde se alojaría y quien daría soporte dado que Ellucian no continuará dándolo. 
 
De las tareas propuestas se presenta una síntesis concluyendo que UPB podría ser un aliado 
estratégico para poder acceder al soporte y acompañamiento a la solución 8.5 y 9x, que 
Ellucian retiro la propuesta de Cloud para el alojamiento de los datos de la solución 9x 
manteniendo la propuesta de implementación de la solución 9x que tiene un costo 
aproximado de 480 mil dólares y que el proceso de implementación podría durar entre 12 y 
15 meses. Ello implica que la universidad durante el tiempo de implementación deberá seguir 
con el uso de la solución que actualmente tiene y buscar quien le de soporte a la misma. Se 
hizo visita a UNIMINUTO y de allí se determina que el convenio con ello era de 
implementación del servicio y no se revisó después de su cumplimiento de vigencia y nunca 
se ajustó sobre los Aspectos de servicio y soporte. Se encontró que el servidor se encuentra 
en estado de obsolescencia lo que pone en riesgo la seguridad de los datos de UNICATOLICA. 
 
Se ha considerado como opción la alternativa de un servidor con un proveedor en Bogotá 
mediante la figura jurídica de renting lo que implicaría tener que hacer la migración de los 
datos del servidor actual al nuevo servidor, situación que podría afectar la operatividad de 
banner mientras se da el proceso de traslado de datos. 
 
Durante las conversaciones con Ellucian se ha logrado su intermediación para conseguir un 
proveedor para el alojamiento de la solución 9x sin embargo la diferencia de valor con lo 
cotizado por Ellucian no es muy grande. 
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En las conversaciones con UPB se concluyó que esta institución tiene la capacidad de alojar 
los datos de la solución 8.5, sin embargo, no tiene la posibilidad de hacer la asistencia técnica. 
 
La Dra. Ingrid hace un recuento de las opciones que se presentaron, para finalmente presentar 
la recomendación del equipo que viene haciendo el análisis del tema, que es culminar el 
estudio de costos de UPB, del Renting con el Proveedor en Bogotá y el proveedor en Cali en 
Zonamerica, para el escenario 1 que es la continuidad de la solución 8.5; igualmente se 
recomienda culminar el estudio de costos con Ellucian y con el proveedor en Bogotá para el 
alojamiento y soporte técnico de la solución 9x. 
 
La Dra. Ingrid recomienda que para la próxima sesión de Consiliatura se haya avanzado en los 
temas de costos finales para que la Consiliatura pueda tomar una decisión de fondo toda vez 
que el tema cada vez se hace más urgente dadas las circunstancias actuales con UNIMINUTO 
y con la descontinuación del soporte para la solución 8.5 por parte de Ellucian. 
 
Finalmente indica que después de las negociaciones con Ellucian su última oferta para la 
solución 9x está así: 
Consultoría:     474 mil dólares 
Gastos de viáticos:    69 mil dólares 
Cloud:      328 mil dólares anual 
 
Monseñor Luis Fernando Rodríguez pregunta qué posibilidad existiría de cambiar de 
proveedor y de sistema de información, pregunta si es muy costoso cambiar a otro proveedor. 
 
La Dra. Ingrid, indica que la oferta de alternativas es escasa y que la diferencia en costos no 
es muy significativa. Indica que hay un proyecto de RUAV para estructurar un software para 
el diseño de una solución, pero su proceso de creación es de 24 meses aproximadamente. 
 
El Dr. Gerardo Arboleda agradece la ilustración que ha hecho la Dra. Ingrid; indica que cuando 
se presentó este tema en agosto, lo que le generó desconfianza de la propuesta de Ellucian 
era la rapidez (6 meses) del tiempo de implementación, porque estos procesos por lo general 
se llevan más tiempo. Lo segundo que indica es que el valor presentado era exagerado para 
la institución, por lo tanto, agradece que la Dra. Ingrid se haya apersonado de hacer 
seguimiento al tema y haya aterrizado la información.  
 
Propone valorar la propuesta que se viene estudiando en RUAV, indicando que dicho proyecto 
tiene el respaldo de universidades grandes en la región como la Universidad Javeriana y la 
Universidad del Valle. Manifiesta que para el primer escenario es muy tranquilizador poder 
llegar a tener el respaldo de UPB para la continuidad de la solución 8.5 en tanto se toma una 
decisión de fondo para el escenario dos. Para finalizar lamenta que para la Consiliatura de 
agosto de 2019 no se hubiera tenido un concepto técnico por parte del área responsable en 
la institución. 
 
El Secretario General indica entonces que existen tres líneas para aprobar 
 
Línea 1 Cotizar con UPB y con Zonamerica, para poder tener el alojamiento y soporte técnico 
de la solución actual versión 8.5.  
 



 

FUNDACIÓN UNIVERSITARIA CATÓLICA LUMEN 
GENTIUM  ACTA No. 85 

CONSILIATURA 
 

Versión: 1  

SESIÓN ORDINARIA 

 

Se aprueba unánimemente 
 
Línea 2: adquirir la Solución Banner 9x con Ellucian.  
 
Se indica por parte de la Consiliatura continuar con las exploraciones y negociaciones. 
 
Línea 3: Acceder a la propuesta de RUAV. 
 
Se indica por parte de la Consiliatura continuar con las exploraciones. 

 
8. PROPUESTA CREACIÓN FACULTAD DE SALUD Y DEPARTAMENTALIZACIÓN 

El Rector presenta la justificación de la propuesta de creación de la Facultad de Salud 
indicando que de acuerdo a las ultimas determinación del ministerio de educación, los 
programas de Psicología hacen parte de las ciencias de la Salud y en consecuencia las prácticas 
de los estudiantes deben estar enmarcadas dentro de convenios de docencia y servicio con 
entidades prestadoras de servicios de salud, por lo que se hace necesario que al interior de la 
institución se tenga una facultad de Salud que recoja el programa y direccione los convenios, 
agrega que la institución también obtuvo reconocimiento de IPS al instituto para la familia y 
que dicho instituto podría también recogerse por la facultad de salud. Manifiesta que se 
realizó un convenio con el Instituto de Educación de la Cruz Roja Seccional Valle del Cauca 
para la profesionalización de sus programas técnicos laborales. La Facultad de salud 
inicialmente tendría dos departamentos, el de Ciencias del Comportamiento y el de 
Prevención y Atención en salud, aclara que no se tiene la expectativa de tener un programa 
de medicina, sino de programas de prevención y atención en Salud, tales como fisioterapia o 
similares. 
 
Así las cosas, se trasladaría el programa de Psicología de la Facultad de Ciencias Sociales y 
Políticas a la Facultad de Salud. 
 
En cuanto a la departamentalización se indica que se busca optimizar el ejercicio académico 
y concentrar los distintos docentes de la misma línea disciplinar que ahora se encuentran 
dispersos en las distintas facultades y sin mayor interacción. También explica que la 
departamentalización busca optimizar la oferta de cursos posibilitando que haya cursos 
interdisciplinarios que sirvan a varios programas al mismo tiempo. Por ultimo indica que la 
departamentalización, al quitar el peso del manejo de los docentes de las direcciones de 
programa, permitirá que estas tengan una mejor disponibilidad de tiempo y calidad de 
servicio para la atención a los estudiantes. 
 
El Dr. Gerardo Arboleda indica que en un mediano plazo sería recomendable también tener 
una Facultad de Derecho y Ciencias Políticas independiente de la Facultad de Ciencias 
Sociales. 
 
El Rector indica que la departamentalización conlleva a la redenominación de las Facultades 
y manifiesta que el proceso de implementación se hará en los siguientes 6 meses.  
 
La Dra. Ingrid Muñoz recomienda hacer los cambios pertinentes en la información en Banner. 
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Se aprueba de forma unánime la Creación de la Facultad de Salud y la departamentalización 
académica. 
 

9. RATIFICACIÓN DE APROBACIÓN DE LA REFORMA DEL ESTATUTO ORGÁNICO 
El Secretario General indica que en sesión anterior se presentó el documento de la Reforma 
al Estatuto General de la institución y se recogieron las observaciones hechas por los 
consiliarios en cuanto a los requerimientos académicos de formación del Rector, los 
Vicerrectores y los Decanos, así como los tiempos de nombramiento de directivos. Indica que 
para presentarlo ante el Ministerio se requiere que se deje constancia de su aprobación por 
la Consiliatura y que por lo tanto vuelve a presentarse para su aprobación. Informa que se 
anexará al acta un documento comparativo del texto vigente y del texto de reforma, dado que 
así lo exige el Ministerio de Educación. 
 
Se aprueba la Reforma del Estatuto General de forma unánime por todos los consiliarios. 
 

10. RATIFICACIÓN DE APROBACIÓN DE LA REFORMA REGLAMENTO INTERNO DE TRABAJO 
El Secretario General indica que en sesión anterior se presentó el documento de la Reforma 
al Estatuto General de la institución y se recogieron las observaciones hechas por los 
trabajadores y por los Consiliarios, por lo tanto, se requiere de su aprobación para que pueda 
entrar en vigencia y se pueda socializar en la comunidad institucional. 

 
Se aprueba la Reforma del Reglamento Interno de Trabajo de forma unánime por todos los 
consiliarios. 

 
11. PROPOSICIONES Y VARIOS 

Este punto del acta no se desarrolló por no haber temas propuestos para el mismo. 
 
El Secretario General, informa que se encuentra agotado el orden del día. 
 
Se finaliza a la 1:30 PM 
 

 

EXCELENTÍSIMO 
MONSEÑOR 
 
  
 
† DARÍO DE JESÚS MONSALVE MEJÍA               JAIME ENRIQUE POSSO B. 
Arzobispo de Cali                                                                Secretario General 
Canciller 


